

# Stein um Stein neu errichtet

Wie die alte katholische Emmendinger Stadtkirche Heimat für Denzlingens Katholiken wurde

VON UNSERER MITARBEITERIN  
ANETTA HOTTMANN

**DENZLINGEN.** Erstmals fand zum „Tag des Denkmals“ nicht nur eine Führung – wie bereits schon vor zwei Jahren – in der Georgskirche statt, sondern auch in der alten katholischen Kirche an der Hauptstraße. Erstmals erläuterte nämlich auch Dieter Ohmberger während einer Führung durch die St. Josefskirche, wie Denzlingen zu seiner ersten katholischen Kirche nach der Reformation kam.

Für den Heimatforscher Dieter Ohmberger gab es zwei Gründe, diese Kirche als Gebäude der besonderen Art am „Tag der Heimat“ vorzustellen: ihre Bedeutung als Raum der Einkehr und ihre aufregende Baugeschichte. Wie Ohmberger während seines Vortrags erläuterte, war die Kirche einst in Emmendingen aufgebaut. Da sie für die dortige Pfarrgemeinde allmählich zu klein wurde und Denzlingen kein eigenes katholisches Kirchengebäude hatte, habe sich Weihbischof Friedrich Justus Knecht für deren „Verpflanzung“ eingesetzt. Im Jahr 1911 seien die roten Sandsteine schließlich Stein für Stein nach Denzlingen transportiert und durch eine Mannschaft von etwa 70 Einwohnern der Denzlinger Pfarrei wieder errichtet worden.

„Immer wenn es in der Geschichte der hiesigen Kirchengemeinde kritisch wur-



Dieter Ohmberger referiert im Chorraum der Josefskirche. FOTO: HOTTMANN

de, setzten sich einige Menschen ein und erbrachten unglaubliche Leistungen im Zeichen ihres Glaubens“, erinnerte Dieter Ohmberger. So erklärte er die Geschichte der St. Josefskirche von den Voraussetzungen zur Grundsteinlegung am 21. Juli 1912 bis zur Gründung der Stiftung „Kirche St. Josef“ im vergangenen Jahr.

Ohmberger, der sich auf die Historie der Gemeinde Denzlingen spezialisiert hat, verwies zudem auf einen ausführlichen Vortrag über die Kirche, der im nächsten Jahr stattfinden wird. Das Programm wurde außerdem durch den Verkauf von Veröffentlichungen des Heimatvereins und das Angebot kulinarischer Köstlichkeiten abgerundet.